



INAUGURATION DE LA PLACE GILLES-CARLE

PAR HUGUETTE LOUBERT,
ADMINISTRATRICE SHGP

Le 28 novembre dernier était inaugurée la place Gilles-Carle à proximité du square Saint-Louis, dans la continuation de la rue Henri-Julien.

La cérémonie s'est déroulée en présence de Chloé Sainte-Marie, la compagne du cinéaste Gilles Carle au cours des dernières décennies, de Gérald Tremblay, maire de la Ville de Montréal, de Helen Fotopulos, responsable de la culture, du patrimoine, du design et de la condition féminine au comité exécutif de la Ville de Montréal et ancienne mairesse du Plateau, de la poète Joséphine Bacon et de Jacques Lacoursière, historien, ainsi que de nombreux invités, amis et voisins.

Rappelons que Gilles Carle (1928-2009) réalisateur et scénariste important du cinéma québécois, a vécu pendant de nombreuses années au square Saint-Louis d'où il pouvait apercevoir le terrain boisé voisin qui est occupé maintenant par le développement domiciliaire dont la cour intérieure porte désormais son nom.

Helen Fotopulos animait l'événement et le maire Tremblay a déclaré : « ...Aujourd'hui, c'est à notre tour de lui rendre hommage afin que les générations futures puissent se rappeler de la contribution exceptionnelle de ce grand homme » en énumérant ensuite ses nombreuses réalisations et reconnaissances reçues ici et en Europe au cours de sa carrière.

Chloé Sainte-Marie enchaînait avec quelques mots touchants et *Une simple pensée d'amour*, jolie chanson de Gilles Carle, tirée de son dernier disque. Ensuite Joséphine Bacon a récité l'un de ses poèmes et l'historien Jacques Lacoursière a mentionné les nombreux artistes qui ont gravité autour du cinéaste dans l'environnement bien particulier du Square Saint-Louis. L'événement est significatif en ce jour du 2^e anniversaire du décès de Gilles Carle.

*Une simple pensée d'amour
Et la terre tourne mieux
Une simple pensée d'amour
Et l'hiver paraît moins long*

CHLOÉ SAINTE-MARIE LORS DE
L'INAUGURATION DE LA PLACE GILLES-CARLE.
(PHOTO : KEVIN COHALAN)